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Protokoll zur 5. Sitzung  

des Elternbeirates  

Kindergarten St. Hedwig / Kronwinkl 

am 12.05.2025 
 

Verteiler: an alle Elternbeiräte, Kindergartenleitung, Internetauftritt der Gemeinde, 

Aushang vor dem Kindergarten 

Schriftführerin: Judith Ruhland 

Anwesende: 

Name Anwesend Funktion 

Jennifer Härtel x Kindergartenleitung 

Johanna Geppert  Stellv. Kindergartenleitung 

Jasmin Sperling x Stellv. Kindergartenleitung 

Max Kofler  1. Bürgermeister 

Gülsin Kutlar-Karaca x 1. Vorsitzende 

Sebastian Härtig x 2. Vorsitzender 

Andrea Schröger  Kassiererin 

Judith Ruhland x Schriftführerin 

Fanny Groß x Stellvertretende Schriftführerin 

Anton Amann x  

Nicole Müller   

Dorit Velser   

Janina Amann-Beck x  

Veronika Ingerl   

Johanna Lutz   
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Top Betreff Verantwortlich 

1 Austausch über Sanierungsmaßnahmen und Instandhaltungs-
maßnahmen 2025 / 2026 – Feedback aus der letzten 
Haushaltsrunde  
 
- Die Kindergartenleitung hat noch keine Rückmeldung zum 

Haushalt vom Bürgermeister erhalten. Eventuell soll nächstes Jahr 
der Sandkasten der Bären- und Biber-Gruppen vergrößert werden, 
sowie eine Überdachung (gegen Sonne und Laub) erhalten. 

- Im Kloster: Die Überdachung des Sandkastens wurde neu 
gemacht 
 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat 
 

2 Personalstatus / personelle Änderungen a. Neue Themen aus der 
KiGa?  
 
- Erzieherin Zuzana F. ist am 28.4. aus der Elternzeit zurückgekehrt 

und gut bei den Eulen gestartet. 
- September: Sophia R. macht ihr Anerkennungsjahr bei den Eulen 
- Anmeldungen: Alle Kinder bis einschließlich Geburt Oktober 

können aufgenommen werden 
 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat 
 

3 Rückschau und Vorschau Veranstaltungen  
 
a) Osterfest  
- Das Osterfest ist in allen Gruppen gut gelaufen. Jede Gruppe hat 

es für sich individuell gestaltet.  
 

b) Maifest  
- 16.5. Maifest der Bären  
- 23.5. Maifest der Igel 

 
c) Sommerfest – Termine?  
- Die Sommerfeste der Salamander, Eulen und Bibern werden im 

Juli stattfinden. 
- Die genauen Termine hängen jeweils bei den Gruppen aus. 
 
Die Organisation wird mit den jeweiligen EB intern besprochen und 
geplant 

 
d) Feuerwehrbesuch - Status  
- Hier gibt es noch keine neuen Infos. 
- Es soll bei den Freiwilligen Feuerwehren der Gemeinde angefragt 

werden.  

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat 

4 Projekte im Kindergarten  
 
a) Stand Barfußpfad 
- Die Landjugend schafft dieses Projekt zeitlich leider nicht, deshalb 

soll es als Elternprojekt gestaltet werden. 
- Die Leitung macht eine Begehung durch den Garten, um einen 

geeigneten Platz dafür zu finden. Es sollen 2 Pfade (einen im 
Kloster und einen an der alten Schule) gestaltet werden. 

- In der Kinderkrippe gibt es ebenfalls einen Barfußpfad, der als 
Vorbild dienen soll. 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat  
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- Familie Amann-Beck kümmert sich um Material und 
Arbeitswerkzeug.  

- Das Projekt soll an einem Wochenende realisiert werden. Die 
möglichen Termine dafür sind der 7./8.6. oder 12./13.7. In den 
jeweiligen WhatsApp-Gruppen soll gruppenintern abgefragt 
werden, wann die Eltern Zeit haben.  

- Insgesamt werden noch etwa 12 weitere Leute gebraucht. 
 
b) Externes Musikangebot  
- Balboo, der Waldbär führt derzeit ein Musikprojekt mit den Kindern 

durch.  
- Die Jüngeren (3-4-Jährigen) haben begonnen, mit den 5-6-

Jährigen geht es weiter. Pro Gruppe dürfen etwa 16 – 18 Kinder 45 
Minuten lang mit Rasseln und Trommeln musizieren, außerdem 
wird gesungen und getanzt.  

- Die Kinder haben dabei sehr viel Spaß.  
- Die Kosten für das Musikangebot von 950 Euro, werden aus der 

EB-Kasse bezahlt.   
 

c) Feste in den Gruppen - Erfahrungsaustausch  
- Siehe oben 

 

5 Infos und Unterstützung zu kommenden Veranstaltungen:  
a) Welche Termine sind noch geplant?  
b) Welche Themen sind dieses Jahr noch offen?  

 
- Theater („Hurra“): am 4. Juli sind zwei Vorstellungen (Kosten: 200 

Euro) 
- Vorschulwünsche 
- Verfall des Zauns neben der Treppe rauf zum Wald: Max Winbeck 

soll gefragt werden, ob es sich dabei um Gemeindesache oder um 
die Zuständigkeit des Grafen handelt 
 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat 

6 Kassensturz  
 
a) Wie steht es um die Finanzen und Rücklagen?  
- Die Kasse kann weitere Projekte finanziell unterstützen 

 
b) Überweisung (400€) an Waldkindergarten erfolgt?  
- Die Überweisung wird kommende Woche durchgeführt. 

 
c) Welche Kosten kommen noch auf uns zu und wieviel Geld 

übergeben wir dem EB für 2025 / 2026?  
- Theater 200 Euro 
- Barfußpfad (geplant max. 500 Euro) 

- Abschiedsgeschenke 
 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat 

7 Sonstige Themen  
 
a) Umgang mit der Mülltonne von Shooz  
- Mit Frau Schramm soll abgeklärt werden, ob die Mülltonne vom 

Bauhof ist bzw. wie mit ihr umgegangen werden soll. Eventuell 
handelt es sich dabei um eine ausrangierte Tonne und kann weiter 
verwendet werden. 

Kindergartenleitung, 
Elternbeirat 
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b) Rückmeldung eines Elternteiles warmlaufende Motoren vor 

der Einrichtung  
- Die Beschwerde eines Elternteils wurde diskutiert und 

Lösungsvorschläge besprochen. Es wurde sich darauf verständigt, 
dass es sich dabei um eine Ordnungswidrigkeit handelt und an die 
Gemeinde weitergegeben wird.  
 

c) Wiese: Immer wieder ist in der Wiese vor dem Kindergarten 
Hundekot und -urin zu finden. Max Winbeck soll gefragt werden, 
welche Möglichkeiten bestehen, um dies zu verhindern. Das 
Aufstellen von Schildern und ein Artikel im Echinger Boten wurden 
diskutiert. 
 

d) Weiterbildungstag: Die Leitung informiert über das Thema 
„Partizipation“, dazu wird es einen Elternbrief geben. Im 
kommenden Jahr soll die Partizipation mehr umgesetzt werden: 
Kinder werden mehr einbezogen und beispielsweise gefragt, wie 
sie welche Feste feiern wollen. Des Weiteren wird es auch 
Kinderkonferenz geben zur Gestaltung des Abschlussfestes.  
 

e) Elternumfrage: Diese wird diese Woche noch ausgeteilt und bis 
6.6. ist die Abgabe möglich. Die Leitung bittet um rege Beteiligung. 
 

f) Abschiedsgeschenke Erzieherinnen 
- Abschlussessen am 31.7. 
- Das Abschiedsgeschenk für die Erzieherinnen sowie das Personal 

wurden besprochen. Dafür wird auch um finanzielle Unterstützung 
durch die Eltern gebeten. 

 

 


